
審議期間 ９月９日～９月30日（22日間）

日　次 月　日 曜　日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

 １ 再　開

 ２ 審議期間の決定

 ３ 会議録署名議員の指名

 ４ 諸般の報告

　　　議会事務局長

 ５ 議案の上程

　　　提案理由の説明　（市長）

　　　予算・条例案内容説明（企画財政課長等）

 ６ 監査委員報告

 ７ 散　会

第２日 ９月10日 火 休　　　会

第３日 ９月11日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限：午前11時まで

第４日 ９月12日 木 〃

第５日 ９月13日 金 〃

第６日 ９月14日 土 〃

第７日 ９月15日 日 〃

第８日 ９月16日 月 〃

第９日 ９月17日 火 本 会 議 午前10時 質疑・一般質問

第10日 ９月18日 水 〃 午前10時 一般質問

第11日 ９月19日 木 〃 午前10時 一般質問・議案の委員会付託

午前９時 総務文教常任委員会

午後1時30分 産業厚生常任委員会

第13日 ９月21日 土 〃

第14日 ９月22日 日 〃

第15日 ９月23日 月 〃

第16日 ９月24日 火 〃 午前９時 予算決算常任委員会（予算審査・決算審査）

第17日 ９月25日 水 〃 午前９時 予算決算常任委員会（決算審査）

第18日 ９月26日 木 〃

第19日 ９月27日 金 〃

第20日 ９月28日 土 〃

第21日 ９月29日 日 〃

 １ 委員長報告

 ２ 質疑・討論

 ３ 採決

 ４ 議員派遣

 ５ 散会

令和元年土佐清水市議会定例会９月会議　審議期間日程表

第１日 ９月９日 月 本　会　議 午前10時

第12日 金 休　　　会

月 本 会 議 午前10時第22日 ９月30日

９月20日



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 保育環境の整備について

○保育士採用の状況及び保育士数の動向について（過去３カ年）
○ 保育士の離職状況について
○ 待機児童数について
○ 保育士が長く働きやすい条件整備を

2 清水の観光再興へ投じる一石
○ 教育旅行の状況について
○ 教育旅行誘致について
○ ＭＩＣＥの促進について

3 ハッピーシルバー構想
○内需を生む交通施策について

1 太陽光発電施設について
○ 市役所の発電実績について
○ 清水中学校の発電実績について
○ きらら清水保育園の発電実績について
○ 市民体育館の発電実績について
○ 太田・中浜発電所の発電実績について

2 省エネについて
○ 地球温暖化対策推進委員会について
○ 電気自動車について
○ 浦尻運動公園夜間照明LED化での省エネ実績について
○ 施設の省エネについて

3 今ノ山風力発電について
○ 現在の状況について
○ 風力発電の規模や配置場所など
○ 申請や工事期間など
○ 騒音などの問題点はないか

4 文化財、その保護と活用について
○ 国指定文化財「吉福邸」について
・ 現状について
・ 今後どう活用するか
○ 「真念庵」について
・ 現状について
・ 今後の活用方法は

5 防犯灯設置補助事業について
○ 補助実績について
○ 今年度の実施地区について

火

質　　問　　内　　容

10時ごろ

11時ごろ

総 務 課 長

こ ど も 未 来 課 長

生 涯 学 習 課 長

市 民 課 長

市 民 課 長

企 画 財 政 課 長

総 務 課 長

生 涯 学 習 課 長

市 長

2

２番

弘田　条　君

（一問一答）

1

８番

甲藤　眞　君

（一問一答）

こ ど も 未 来 課 長

観 光 商 工 課 長

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

市 民 課 長

市 長

9月17日

1



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 国保問題に関わって
○ 受診を抑制する資格証明書（「資格書」）
・ 「資格書」での受診率、受診者数
○ 「資格書」の取り扱いは自治体の判断
・ 後期高齢者医療制度と福祉医療
・ 「資格書」交付ゼロの自治体
・ 医療保障優先で「資格書」交付を減らす
○ 「資格書」の交付を減らすために
・ 直接面接の義務づけ
・ 短期被保険者証（「短期証」）の要件緩和
・ 職員の配置

2 第三セクター（三セク）の合併について
○ 三セク合併後の労働条件
・ 異動、賃金、労働条件、就業規則
○ 外国人労働者の労働環境と受け入れ体制
・ 日本の労働者と同じ労働条件
・ 受け入れ体制（住居、ことば、生活支援）
○ 宿舎用建物の購入

3 「保護のしおり」に関わって
○ 「保護のしおり」の改訂
・ 憲法２５条（生存権）に基づく制度
・ 親族の扶養は生活保護の要件ではない
○ 利用者本位の生活保護行政を
・ 現場の声で生活保護がつくられる
・ 自動車保有の要件緩和を

1 避難所開設訓練について
○避難所運営マニュアル作成経過について
○開設訓練実施での良かった点、改善点等について
○学校が避難所となっている所とその地域・地区について
○学校等の避難所としての規模等について
○避難所の開設訓練の予定について

2 人権を尊重する社会づくり行動計画について
○行動計画の見直しの必要性について
○意識調査等を行い実態を把握する必要性について
○調査の実施時期について
○調査項目の内容や対象者数等について
○調査後の行動計画見直しの時期とその活用について

9月17日 火

13時ごろ

危 機 管 理 課 長

じ ん け ん 課 長

14時ごろ

市 民 課 長

市 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

市 長

3

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

４番

山崎　誠一　君

（一問一答）

4

2



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 財政状況について
○財政指標と実質単年度収支について

2 ふるさと納税について
○土佐清水市リボーンプロジェクトについて
○現在の状況とこれからの展望
○他自治体との協力体制

3 足摺テルメの運営状況について
○不動産鑑定士による資産価値を問う
○これからの運営について

4 高齢者福祉及び介護事業について
○総合福祉サービス拠点施設の状況を問う
○第８期高齢者福祉計画について

5 多機能型福祉サービス拠点について
○現在の状況を聞く

1 妊娠から子育て期の支援について
○本市の不妊治療への助成内容について
○不妊治療への助成実績について
○ 妊産婦への支援内容について
○ 支援事業の実績について
○ 今後の取り組みについて

2 児童虐待について
○ 児童虐待とは
○ 土佐清水市における虐待の状況
○ 虐待に至る理由
○ 虐待通告後の対応
○ 児童虐待対応の現状
○ 虐待防止に向けた取り組み
○ 今後の対応について
○ 児童虐待に向けた相談支援体制の充実について

9月18日 水

11時ごろ
教 育 セ ン タ ー 長

市 長

健 康 推 進 課 長

市 長

企 画 財 政 課 長

企 画 財 政 課 長

観 光 商 工 課 長
副 市 長
市 長

健 康 推 進 課 長

福 祉 事 務 所 長

10時ごろ

９番

細川　博史　君

（一問一答）

6

５番

吉村　政朗　君

（一問一答）

5

3



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 ふるさと納税について問う
○ H３０年度の県下市町村ベスト３までの、金額・件数及び土佐清水市の順位と実績は？
○ 本年度の進捗状況と目標は？
○H３０年度高知県３位の室戸市１２億２，７０３万円に対し土佐清水市は９，５２６万円、相違点は？
○具体的に、何に力を入れるべきか？
○ 仮に来年度、室戸市の半分近くの５億円を目指すとしたら、何が必要？
○ 仕事量が増えるため、現在他業務兼任の２名と臨時職員１名の３名では人手不足になると思うが、

人員の増員は考えているか？
○ ふるさと納税に対する市長の所見

2 人口減少が進む中、結婚のサポートをして子供を増やし、そしてお客（披露宴）をしてかつての活気の

ある街に！

○ 出会いの場をつくる取り組みはあるか？

○ 具体的にどういう内容か？

○ その取り組みによる実績は？

○ 土佐清水市での披露宴、１００人での経済効果は約３００万円と推測されるが、ここ３年間の推移を

みると年間３～４件しかされていない。（婚姻数はここ３年間２７件、２４件、２０件）

市として、何らかの手助けができないか？

○ 市長の所見

1 風疹の流行について

○ 風疹の拡大防止について

2 液体ミルクの備蓄について

○ 本市の取り組みについて

9月18日 水

13時ごろ

14時ごろ

7

8

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長
３番

武政　健三　君

（一問一答） 企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

健 康 推 進 課 長

危 機 管 理 課 長
市 長

６番

作田　喜秋　君

（一問一答）

4



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 オリンピック、パラリンピックの取り組みについて
○ 本市の現在の取り組みについて
○ みんなで応援する取り組みについて
○ 「応援村 OUEN－MURA」の取り組みについて
○ 市長の所見

2 災害前の対応について

○ 災害前の対応について

○ 高齢者に対する対応について

1 防災について
○ 本市の国道、県道、市道には橋がいくつかあり、南海トラフ地震発生後、いくつの橋が通行可能な

のか
○ R３２１は山崩れが起きやすい土質ではないか

特に崩れやすい箇所や土質等は調べているのか
○ 道路の復興は何カ月を計画しているのか
○ グリーンハイツ、旭ヶ丘、清水ヶ丘等高台の発災後の水対策は
○ 高台に水槽を設置する案はあるのか
○ トラック及び給水タンクは実施・活用したことがあるか。

計画・体制は整っているのか

1 布地区における迷惑駐車について
○ 住民からの声は
○ 条例に関して
○ 早急な対応を

2 学校給食の取り組みについて
○ 食育に関して
○ 地産地消に関して
○ 産地の公表について

3 第三セクターの統合について
○ 統合に関して
○ これまでの経営に関して

4 国立公園＊ジオパーク推進課について

○ 課にする理由に関して

11時ごろ

13時ごろ

まちづくり対策課長

水 道 課 長
9月19日 木

１１番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

10

まちづくり対策課長
総 務 課 長
市 長

市 長

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長11

７番

岡本　詠　君

（一問一答）

10時ごろ9

企 画 財 政 課 長
市 長

１番

谷口　佳保　君

（一問一答）

生 涯 学 習 課 長

市 長

危 機 管 理 課 長

健 康 推 進 課 長

5


